

En un video de los críticos momentos se oye cómo una mujer le grita al ex mandatario boliviano

Vehículo de Evo Morales recibió 14 balazos: "¡Nos están disparando, Presi, agáchate!"

Está confirmado que el auto fue tiroteado. Un ministro del gobierno sugirió que podía tratarse de un autoatentado.

ALEJANDO PARDO

Muy temprano este domingo dos autos se dirigían por una carretera en el centro de Bolivia hacia la radio Kawsachun Coca. En uno de ellos iba el expresidente Evo Morales, quien viajaba a conducir su programa dominical.

Un video divulgado más tarde muestra cómo Morales y los pasajeros que lo acompañaban se desesperan e intentan protegerse cuando ven que desde otros vehículos -medios locales hablan de camionetas modelo Tundra- comienzan a dispararles. En el video se oye cómo una mujer que iba junto a Morales vocifera: "¡Están aquí... nos están disparando, presi, agáchate!". Se aprecia en la misma grabación que Evo se encorva para protegerse, aunque por momentos se le ve sentado en posición normal, pero muy urgido.

Morales dice: "Nos están disparando, rápido, movílicen". Y suma: "¡Al carro le metieron bala a la llanta y se quedó en camino!".

Evo explicó que, por este percance en la rueda, se tuvieron que cambiar de vehículo para continuar con su trayecto.

En el video se puede ver además cómo corre la sangre en la nuca del chofer del vehículo. Este le dice nerviosamente a Morales: "¡Cuando escuche disparos tiene que agacharse, cubrirse!".

A medios locales Morales contó que su chofer "desvió" su trayectoria, pero la persecución no cesó. "Ahí me di cuenta de que se trataba de un operativo", declaró. Y posteriormente, según constató el diario digital "Per-



El video muestra al expresidente Morales escapando en auto del ataque.

fil", habló derechamente de "agentes del Estado".

Pocos minutos más tarde del tiroteo se ve que el expresidente detiene el auto y les informa a unos circunstantes que "fueron atacados a balazos".

¿Autoatentado?

"Así fue el intento de magnicidio que ocurrió a las 6:20 AM en puertas de la novena en el municipio de Shinahota. Como cada domingo, nos dirigíamos a Lauca Ñ, para realizar nuestro programa dominical, cuando fuimos interceptados por dos vehículos, aparentemente Tundras, del que bajaron cuatro efectivos encapuchados y vestidos de negro con armas en la mano comenzaron a disparar", escribió Evo en su cuenta de Facebook.

El partido de Morales, el MAS (Mo-

vimiento al Socialismo) denunció el acto como un intento de magnicidio.

Entre todo el ajetreo, la policía confirmó que el vehículo sí recibió 14 balazos, pero no se sabe quiénes los percutaron.

Roberto Ríos, viceministro de Seguridad Ciudadana del gobierno del Presidente Luis Arce, declaró ante medios locales, según informó el diario boliviano "La Razón", que "como autoridades estamos en obligación de investigar cualquier denuncia, sea verdad o sea mentira. Considero que ya la población tiene un criterio formado sobre la posibilidad de un autoatentado".

Horas después, el propio Arce expresó en la plataforma X: "Ante la denuncia del expresidente Evo Morales de un presunto atentado contra su vida, he instruido una inmediata y mi-

nuciosa investigación para esclarecer este hecho".

El periódico local "El Día" recordó amenazas contra Morales efectuadas en 2023, cuando el excomandante del Ejército de Bolivia, Juan José Zúñiga, insinuó su muerte. El diputado Rolando Cuéllar, en tanto, afirmó que si Morales visitaba la localidad de El Alto, cercana a la capital, La Paz, "saldría en un cajón".

La acción de este domingo, recuerdan en "Perfil", ocurre luego de que Morales, de 64 años, fuera denunciado por el supuesto abuso de una joven de 15 años, tras lo cual sus adherentes cortaron carreteras para protestar contra la acusación por "estupro, trata de blancas y tráfico de personas". Esta denuncia es investigada por una fiscal que lo citó a declarar, pero Morales se negó.